



# Banca en México, sólida y optimista



Por **Marco A. Mares**

Jueves 18 de Abril de 2024 - 23:56

Esta 87 convención bancaria es muy especial.

Por una parte, marcará la despedida del Presidente, Andrés Manuel López Obrador de los banqueros en México.

Será la última cumbre de los industriales del dinero, a la que asista.

Se espera con especial expectación el último mensaje presidencial.

Al mismo tiempo, será el inicio de un nuevo ciclo de la política mexicana, que arranca con la primera pasarela privada a la que asisten los aspirantes a la Presidencia de México: Claudia Sheinbaum, Jorge Álvarez Máynez y Xóchitl Gálvez.

Será una oportunidad en la que los banqueros conocerán lo que proponen y planean realizar, en caso de ganar la primera magistratura, los tres candidatos.

La cumbre se realiza cuando la banca en México cierra un quinquenio de oro que se refleja en un nivel récord de utilidades. De acuerdo con datos oficiales, los bancos que operan en México acumularon ganancias de 958 mil millones de pesos, del 2019 a 2023.

Tan solo, al cierre del 2023, los bancos que operan en México tuvieron utilidades por 273 mil 314 millones de pesos.

Esa cantidad representa un aumento de 10.04% en términos reales, según la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) que encabeza Jesús de la Fuente Rodríguez. En los primeros meses de este año 2024, las utilidades de la banca registran una sólida tendencia positiva.

A febrero pasado, la utilidad del sector alcanzó, 48 mil 368 millones de pesos, 8.14% más que en igual mes del 2023. Según cifras del regulador, la banca mexicana goza de extraordinaria salud.



El Índice de Capitalización de los 49 bancos que operan en México, cerró en 18.81% en 2023. El mínimo requerido por la autoridad regulatoria es de 10.5%.

Eso significa que los bancos cuentan con el capital suficiente para soportar pérdidas no esperadas por potenciales riesgos. El optimismo desborda en esta edición de la convención bancaria. El presidente de la Asociación de Bancos de México, Julio Carranza, asegura que la banca cuenta con 1.4 billones de pesos para aprovechar el nearshoring.

Cada año, los banqueros presumen la extraordinaria cantidad de recursos con los que cuentan para colocar crédito.

Los capitanes de los principales bancos en México, Eduardo Osuna de BBVA, Manuel Romo, de Citibanamex, Jorge Arce de HSBC, Felipe Ascencio de Santander, Adrian Otero de Scotia Bank, coinciden en la potencialidad que tiene la economía mexicana.

Subrayan la estabilidad macroeconómica, la solidez de las finanzas públicas.

Y destacan que el gobierno lopezobradorista, tal y como lo prometió en la primera convención bancaria a la que asistió como Presidente de México, no cambió las reglas del juego para los bancos en México.

Alejandro Valenzuela y Tonatiuh Rodríguez subrayan la necesidad de que se respete el Estado de Derecho. Todos hablan de la enorme ventana de oportunidad que representa el fenómeno de la relocalización.

También señalan sobre la necesidad de "hacer la tarea" para aprovecharlo al máximo. De la necesidad de que el gobierno realice las inversiones necesarias en infraestructura, logística, energías limpias y capacitación.



Parece no preocuparles la desaceleración de la economía que anticipan las revisiones a la baja de los pronósticos de crecimiento económico del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional.

Ni el elevado nivel de déficit fiscal para este año ni el escaso margen que hereda para la próxima administración.

Tampoco les preocupa la iniciativa de ley para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar y permitir el uso de los recursos no reclamados de los trabajadores.

○ el choque frontal entre los poderes Ejecutivo, Judicial y Legislativo.

Los banqueros ponderan más la potencialidad de la economía mexicana.

Los bancos gozan de extraordinaria salud y fortaleza de capital y se declaran optimistas y listos para impulsar la economía. Al tiempo.

[marcomaresg@gmail.com](mailto:marcomaresg@gmail.com)